

Duna Viva pedirá “cuentas a Contraloría” por investigación

El ente fiscalizador ofició a distintas instituciones para pedir información sobre proyectos aprobados en el campo dunar. Se aprobó informe de CEI.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Recientemente se conoció que la Contraloría General de la República ofició a la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) del Ministerio de Obras Públicas, al Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu) de Valparaíso y a las municipalidades de Viña del Mar y Concón, para que informen respecto de los proyectos aprobados en el campo dunar que comparten ambas comunas.

Para responder a esta solicitud que se da en el marco de una investigación desarrollada tras la aparición de los denominados socavones 1 y 2 en Cochoa el año pasado, el organismo fiscalizador dio plazo de 10 días hábiles para que se hagan llegar estos antecedentes requeridos. A esta indagatoria se suma lo sucedido en torno al socavón 3, que se generó en junio pasado y que afectó al edificio Euromarina II y su entorno.

Desde el movimiento Duna Viva valoraron positivamente esta solicitud de información hecha por la Contraloría, pero plantearon que es algo que ya habían pedido con anteriori-



AGENCIA UNO (ARCHIVO)

VOCES, COMO LA DEL DIPUTADO TEO, HAN SOLICITADO UNA NUEVA COMISIÓN INVESTIGADORA.

dad el 1 de septiembre del año 2023. “Habla de que efectivamente hay una preocupación a propósito de nuestra presentación y la de otros vecinos respecto a los eventos ocurridos desde agosto del 2023 a la fecha, es decir más de tres socavones. Lo que llama la atención es que efectivamente ya la Contraloría inició las investigaciones respecto a este mismo tema en septiembre del año 2023”, dijo el abogado de esta agrupación, Gabriel Muñoz.

Esto último, agregó el jurista, sucedió “sin que a la fecha hayamos tenido una respuesta concreta más allá de la renuncia del director de Obras Municipales de Viña del Mar, Julio Ventura, uno de los principales investigados en la primera denuncia y única de Duna Viva del 1 de septiembre de 2023”. En ese sentido, dijo Muñoz, “Duna Viva va a pedir cuentas a la Contraloría de la investigación iniciada el 1 de septiembre de 2023 y que ahora es corro-

borada con estos antecedentes que en realidad no son nuevos, son de la misma forma, sentido y alcance de lo que presentamos el año pasado”.

Además, desde el movimiento plantearon que la nueva arista del tercer socavón corrobora “lo que hemos dicho y lo que ha dicho la Corte Suprema, la propia Contraloría y los Tribunales Ambientales, es decir, que hay un peligro y un riesgo latente en construir sobre el Santuario Dunar de Concón”,

APRUEBAN INFORME DE CEI

En la Sala de la Cámara de Diputadas y Diputados se acaba de aprobar -por 72 votos a favor, 1 en contra y 23 abstenciones- el informe de la Comisión Especial Investigadora (CEI) encargada de reunir antecedentes sobre los actos del Gobierno relacionados con la protección y conservación del Campo Dunar de la Punta de Concón, que finalizó sus sesiones el pasado 23 de abril. En sus conclusiones, se establece que, pese a ciertos esfuerzos por resguardar el Santuario de la Naturaleza Campo Dunar de la Punta de Concón, la implementación de las herramientas de protección es insuficiente y carece de continuidad en el tiempo. Asimismo, entre otras cosas, concluye que las declaraciones de Santuario de la Naturaleza extendidas sobre el Campo Dunar se modificaron en consideración a aspectos que no tienen relación específica con las características del territorio que se esperaba proteger. Ello hace que este instrumento sea frágil como mecanismo de protección, atendido que medioambientalmente existe el requerimiento de extender su cuidado.

agregó el abogado, quien también alegó que actualmente en la zona del socavón 1 y 2 se siguen realizando trabajos en el colector dentro del Santuario Dunar y “sin permiso ambiental alguno”.

Sobre el oficio enviado por Contraloría, desde el Serviu regional informaron que ya fueron notificados y “están recabando todos los antecedentes que sean necesarios para responder en los plazos correspondientes”. En torno a lo que involucra a este organismo, indicaron que Contraloría ya hizo una visita a terreno en la zona donde se concentran los trabajos: el Euromarina y

sus alrededores, considerando calle Las Perlas. En esta instancia, se mostró el lugar “y explicó cada uno de los aspectos en los cuales hemos estado trabajando”, agregaron.

Cabe señalar que desde los municipios de Viña del Mar y Concón informaron que ya fueron notificados también y que están trabajando para poner a disposición en el breve plazo los antecedentes solicitados. En tanto, hasta el cierre de esta edición, desde la Seremi de Obras Públicas -entidad de la cual depende la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH)- no hubo respuesta a nuestras consultas. ☺